

性格やしつけに関する相談が多く

特に、第二子が誕生したことによる

第一子の心の葛藤が理解できずに

反抗的態度やしつけの困難さに戸惑

いを感じている若い夫婦の姿がみら

れます。

また、祖父母等と育児についての

方針や意見が合わず、家庭内の人間

関係まで気まずくなってしまったと

いう相談も増えております。

◇電話相談（すくすくダイヤル）の相

談傾向から

一年間によせられた相談件数が三

百八十一件と、昨年より二十件ほど

増えています。

特徴としては、新学期の五月、夏

休み後の九月、十月、年末の十二月

が最も多く、いじめの相談では、いじめ

を訴えても学校や先生が真剣にとり

上げてくれないなど、学校に対し

不満を訴える例が多いようです。

中学生期・高校生期では、友だち

関係など対人交遊のことや、

非行、家族の人間関係の相談が多く

なり、従来多かつたいじめの相談は、

上りてくれないなど、学校に対し

不満を訴える例が多いようです。

中学生期・高校生期では、友だち

関係など対人交遊のことや、

非行、家族の人間関係の相談が多く

なり、従来多かつたいじめの相談は、

上りてくれないなど、学校に対し

不満を訴える例が多いようです。

中学生期・高校生期では、友だち

関係など対人交遊のことや、

非行、家族の人間関係の相談が多く

なり、従来多かつたいじめの相談は、

頃に相談件数が多くなっています。

表1は、昭和六十一年度における

相談対象者区分別の相談内容の傾向

を表わしたもので、全体の五十六

・二%は乳幼児期における育児、保

育等に関する相談がよせられています。

減少の傾向にあります。

電話相談者の八割は母親からのもの

ですが、高校生では本人が相談する例

が多く、また学校の先生からは、教え

子のことと相談される例もあります。

〈家庭教育の課題〉

望ましい家庭教育の実現を図るために

には、子どもの成長に応じて、基本的

な生活習慣や信頼感、自立感の確立を

どう具体的に達成していくかといつた

発達に応じた課題の解決を図っていく

必要があります。

しかし、母親の就労や社会参加が進

み、また、父親の単身赴任等が増加し

ている今日では、家庭における教育の

機能は必ずしも十分とはいません。

そのため、家庭生活や社会生活の環境的諸条件を改善したり、乳幼児期の

表1、対象者の区分及び相談内容の順位

対象別	件数(人)			相談内容の順位(多い順)				
	男女別	小計	%	1位	2位	3位	4位	5位
乳幼児期	男	121	214	56.2	育児、保育	健康、発育	しつけ	性格、行動
	女	93						ことば
小学生期	男	29	62	16.3	しつけ	対人交遊	いじめ	学業成績
	女	33						登校拒否
中学生期	男	24	43	11.3	対人交遊	学業成績	非行	登校拒否
	女	19						家族の問題
高校生期	男	31	39	10.2	対人交遊	性	家族の問題	進路適性
	女	8						習いごと
その他	男	9	23	6.0	進路	家族の問題	対人交遊	家庭全般
	女	14						
合計	男	214	381	100	育児、保育	健康、発育	対人交遊	性格行動
	女	167						



気軽に話し合える巡回相談

親や働く親に対する学習の機会を更に拡充させるなど、諸般の行政施策の充実が求められています。

特に、市町村の公民館や各小・中学校等で実施されている家庭教育学級・講座の開設に当たっては、学習内容や方法の改善とともに、父親に対する学習機会の提供も大切です。

また、市町村の公民館や各小・中学校等で実施されている家庭教育学級・講座の開設を促進することが課題になります。

この様なことから、家庭教育を充実させることは、それ 자체が重要であるばかりでなく、学校教育、社会教育につながる生涯教育の起点として極めて重要な意味があります。